

EL PROGRESO

CON 162 / N.º 403

DIRECCION Y ADMINISTRACION: SALINAS N.º 2
Se publica los Domingos Número suelto 10 cts

AÑO IV

EL PROGRESO.— PUTAENDO, ABRIL 17 DE 1921

NUM 156

LA EVOLUCION DEMOCRATICA EN EL PARTIDO CONSERVADOR

Como el soplo de una ráfaga de viento vivificador y potente que sacude el añoso tronco de un robusto árbol votando lejos de sí todo lo que no debe quedar por caer de vida propia, así la nueva corriente que lleva como bandera de combate los puros ideales de la democracia cristiana; tiende a renovar completamente el programa político social del Partido Conservador a fin de que se convierta por obra de esta bien inspirada transformación en el Partido más potente y popular de la República. Deseamos y trabajaremos por esta evolución del Partido porque es nuestra íntima convicción de que solo teniendo por base los principios inmortales de la Democracia Cristiana se puede hacer obra efectiva y real, en beneficio de todos y especialmente de los más necesitados: de los que pertenecen a la desamparada clase media y al proletariado.

En efecto, las grandes reformas e instituciones sociales, tales como las leyes que establezcan la estabilidad de la moneda, la disminución de los impuestos indirectos y el aumento y creación de los impuestos sobre las herencias y la renta, o en una palabra, la reforma del régimen tributario; el establecimiento de los seguros y jubilaciones por invalidez, vejez y trabajo; la disminución de los latifundios y propiedades improductivas; la participación del obrero en los beneficios de la industria y tantas otras leyes útiles para la clase media y obrera son los sanos ideales económicos que sustentamos los conservadores de hoy día. En verdad que el nombre de conservador lo mantenemos solo como el recuerdo de un pasado lleno de glorias y hermosas obras realizadas por nuestro querido Partido.

Es la juventud conservadora, es esta juventud instruida y trabajadora que combate con valentía por sus ideales la que propicia esta evolución salvadora para el Partido y que pide encarecidamente a todos los conservadores que se



TEMPLO DE LOS PP. SACRAMENTINOS EN SANTIAGO
Fortico con una de las monumentales puertas de hierro y bronce

preocupen sinceramente de dar forma práctica a sus ideales democráticos cristianos. ¿Cómo? Sencillamente; eligiendo como Directores y Presidentes solo hombres trabajadores y entusiastas y no figuras.

E. R.

COMENTARIOS

Nadie de nuestros lectores ignora el avance del Partido Radical en nuestro país, que ha medrado a la sombra del que se llama Partido Liberal histórico... el cual con impasible tranquilidad se dejó absorber, y hoy lo vemos reducido y próximo a una liquidación si no se lleva a efecto la unificación entre los partidos liberales.

Sus pasados dirigentes ovidan-

do que su papel dentro del Gobierno del país era más alto y digno, se entregaron ansiosos de honores baratos a robustecer el partido que al correr del tiempo los iba a liquidar.

Pues, bien, un partido que a más de haber medrado al amparo liberal, se ha apoderado de la instrucción fiscal, a la cual todos contribuimos, y que a hecho los liceos escuela de radicales y nuestros obreros engañados por falsas promesas lanzándolo garrote en mano contra los electores en el día de la elección, no tiene nada de raro que pueda triunfar en una lucha electoral.

Ciernese a consecuencia de este triunfo una grave amenaza para el país, principalmente, para los hombres de fortuna, esos que tranquilos en sus palacios han visto el avance inusitado de los elementos disorventes y revolucionarios sin que ayuden a defenderse.